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لقاء تشاوري لبناء القدرات في إب

القنصل الليبي بعدن:

لقد أصبح نصب خيام الأعراس في الطريق ظاهرة مقلقة 
وأزمة يعاني منها كل من يقطن في الشارع الذي تقام فيه 
هذه الخيمة، وعلى الرغم من أن هذه الظاهرة ليست وليدة 
اليوم أو الساعة فقد كبرنا ونحن نراها وكنا نفرح كثيراً 
بسماع الأغاني ورؤية الكبار وهم يرقصون ويمرحون لكن 
ما يحدث اليوم من أصحاب بعض الأعراس يعد مشكلة 
حقيقية تظل تؤرقنا منذ تنصب الخيمة ولا نتنفس الصعداء 
إلا عندما تتم إزالتها , والغريب في الأمر هو غياب الدور 

الرقابي للأجهزة المسئولة عن أمن وأمان المواطن .
إن العرس مناسبة سعيدة يعيشها أصحابها ومن حق كل 
عريس أن يفرح بليلة العمر مع أهله وجيرانه وأصدقائه 
ولكن السؤال الذي يطرح نفسه هو  هل يعقل أن تظل 
مكبرات الصوت مفتوحة حتى الساعة الرابعة فجراً ويظل 
أرق وسهر  العرس في حالة  المحيطون بخيمة  الجيران 

وت��ع��ب م��ن أص����وات الغناء 
الجار؟  حق  ؟أين  والموسيقى 
وما ذنب الأطفال وكبار السن 
، ومن يعاني من المرض وهو 
تنتهي  التي  اللحظة  منتظر 

فيها معاناته؟.
إن ما يحدث مشكلة كبيرة 
أجلها  م��ن  ت��س��ن  أن  ي��ج��ب 
القوانين والإجراءات المنظمة 
لسير الاح��ت��ف��ال ب��الأع��راس 
ويجب أن يؤدي عقال الحارات 
دورهم في ذلك قبل منح أي 

ترخيص.
نحن لسنا ضد الظاهرة ولكن 
وعدم  الاستخدام  س��وء  ضد 

احترام السكان المجاورين الذين منهم من يذهب لعمله 
أو مدرسته.

ولكل تلك المعاناة أناشد الجهات المسئولة بوضع أسس 
وقيود رقابية يراعى فيها حق المواطنين الذين يقطنون 
العريضة  النقاط  وفق  للأعراس  تقام  خيمة  أي  بجوار 

الآتية:
- مكان الخيمة الذي يغلق أكثر من شارع ويعيق حركة 
السير فلا يجد المرء منفذاً للدخول بسيارته كي يصل إلى 

منزله.
- الصوت العالي والمكبرات التي يجب أن تغلق قبل الساعة 
الحادية عشرة مساءً ولأهل العرس أن يسهروا ويسمروا 

براحتهم بصوت لا يصل إلى جيرانهم.
- منع الألعاب النارية التي تصاحب  وصول العريس وتزعج 

الكبار والصغار.
- حبذا لو تم تحديد أيام الإجازة الرسمية كيوم الخميس 
موعداً لهذه الأفراح لأن اليوم التالي سيكون إجازة ولن 
يضطر الجار إلى إستلام إنذار لتأخيره عن العمل كونه لم 
يستطع النوم طيلة الليل وهو يسمع أغنية )يا ورد يا كاذي، 

وعلم سيري، والخضر جنني ... إلخ(.
- تفعيل دور عاقل الحارة من خلال رقابته على إقامة 

الخيمة في الحارة التي تحت مسئوليته.
- وضع غرامات مالية لكل مخالف وخارج عن حدود الذوق 

وإحترام الجار.
أحياناً  الغير  مشاعر  نراعي  أن  نتناسى  أو  ننسى  إننا 
وعندما نناقش قضية ما نطلب النظام واحترام القوانين 
ونستشهد بنظام الغرب والدول المتقدمة بينما نفتقد إلى 
أساسيات التعامل فيما بيننا وفي مدن عديدة تجد الشرطة 
قد حضرت بمجرد أن أحد جيران عمارة ما رفع صوت التلفاز 
وتجد الشرطة قد حررت له مخالفة, بينما نحن في بلدنا 
نرفع صوت المكبرات حتى الفجر ونفرح ونمرح بينما جيراننا 
يعانون ويغلقون آذانهم بوسائدهم منعاً للصوت العالي 

والضجيج المزعج الذي يصل ويخترق حتى سدادة الأذن.
إنني أناشد الجهات المختصة بتفعيل دورها وإغاثتنا ، 

فهل من مغيث!!؟.

العروس للعريس.. والسهر للجيران!

صحيفة

❊  القبيلة تقوم على أساس العصبية .. فالذي يجمع أفرادها 
هو النسب والأرض محددة المعالم التي يسمونها  )بلادنا( 
تحافظ  والتي  للعلاقات  المنظمة  القواعد  من  ومجموعة 
على كيانها، أو ما يسمى بالأعراف ، ومن المؤسف أن مشايخ 
قبائل ذوي مكانة وحظ جيد من التعليم ومطلعين على تجارب 
الآخرين يذهبون ضحايا الصراعات القبلية والثأر حتى داخل 
القبيلة الواحدة أو أحد بطونها ، وتشتعل حروب قبلية في 
الأفراد  عشرات  بسببها  يموت  ومتقاربة  متلاحقة  دورات 
لأسخف الأسباب ، وإلى جانب ذلك يتحمل المجتمع  كله تكاليف 
عالية الثمن جراء صراعات القبائل والعقلية القبلية التي ظلت 
حبيسة مكوناتها الثقافية المتخلفة وتتصرف أو تنطلق منها 
، ولهذا السبب - كما يبدو لي - فإن مثقفي القبيلة بمن فيهم 
كبار شيوخها لم يوجدوا أي تغيير في تلك المكونات ولم 
يطوروها أو على الأقل لم يعملوا من أجل الحفاظ على المزايا 
التقليدية للقبيلة ، تسمع منهم حديثاً يومياً عن المميزات 
الإيجابية للتقاليد والأعراف القبلية ، بينما تمارس القبيلة أو 
أفرادها القتل والثأر والتقطع والنهب وغير ذلك من السلوك 
التمييز  جانب  إلى  الإجرامي 

واحتقار المرأة.
❊ قبل أيام قتل في العاصمة 
بني  قبيلة  مشايخ  كبار  أحد 
الدماني  الشيخ  وهو  ضبيان 
، وه���و شخصية  ال��س��ال��م��ي 
في  وعضو  مهمة  اجتماعية 
لصاحبه  التضامن  مجلس 
ما  في  الأحمر وعضو  حسين 
وقد  الفضيلة،  هيئة  يسمى 
القبيلة  نفس  من  قتله شاب 
ثأر  لتصفية  بطونها  أح��د  أو 
قديم .. وقد تسبب الحادث في 
فوضى في الحي الذي قتل فيه 
الدماني ، أما في خولان فقد تواجهت قبيلة الدماني وقبيلة 
السهمان التي يعتقد أن القاتل ينتمي إليها في حرب ضروس 
استمرت من فجر السبت إلى الظهر حيث تدخل وسطاء قبليون 
لوقف الحرب بعد أن قتل فيها سبعة وأصيب آخرون.. ومشكلة 
الثأر هذه مثل الدوامة تدور وتتعاقب ومع ذلك لم يتمكن 
العقل القبلي من وضع نهاية لها أو على الأقل لم يحافظ 
على الأعراف التي “ تنظم” الثأر .. فأعراف القبيلة لا تجرم 
الثأر بوصفه قتلًا عمدياً بل تنظمه ، أي أن لا يمارس الثأر 
في بعض الأماكن والأوقات وفي ظروف معينة .. وفي الوقت 
نفسه ورغم هذه التكاليف لم يجرب العقل القبلي الخيارات 
الأخرى كالانصهار الوطني والقانون والمجتمع المدني والتخلي 

عن العنف والسلاح .
❊ حضرت قبل فترة ليست بعيدة مقيلًا معظم الحضور 
فيه مشايخ قبائل ومشايخ أرض، ودار الحديث حول ملف 
صحفي نشر في صحيفة أسبوعية تضمن نقداً إيجابياً للقبيلة 
والمشايخ ، وقد أفزعني تعصب أحد المشايخ .. قال: إذا كان 
هؤلاء “ المتمدنون” يتكلمون عن القبيلة وعن المشايخ بهذه 
الصورة فعلينا أن نؤدبهم .. ونثبت لهم أننا قبائل بني قبائل 

وشيوخ بني شيوخ !!
 كل هذا صدر من الرجل لأنه سمع – سمع ولم يقرأ - أن 
تلك الصحيفة نشرت مقالات نقدية ،  والأمر الذي أفزعني – 
كما قلت – هو أن هذه العصبية ورد الفعل غير الرشيد صدر 
من رجل حاصل على الدكتوراه في العلوم من جامعة غربية 
مرموقة وأمضى معظم حياته في مجتمع غربي ، وهو قائد 
حزبي كبير .. مع ذلك لم تؤثر فيه كل هذه العوامل ولم ينقل 
التأثير إلى قبيلته ولا حتى إلى أسرته ، وهي بالمناسبة أسرة 
عريقة في القبيلة والمشيخة ، كل ذلك رمى به جانباً وعاد 
ليرتكس  إلى العصبية القبلية لمجرد العصبية ..  ولذلك قلت  
في بداية  كلامي إن كبار مشايخ القبائل ومثقفيها فشلوا 
في تغيير العقل القبلي وفشلوا أيضاً في الحفاظ على العقل 
القبلي القديم والسبب أنهم يتحركون في إطار العصبوية 

القبلية وما تقوم عليه من تراث متخلف.

جناية العقل القبلي

 في�صل ال�صوفي

❊ عدن / ابت�سام الع�سيري :
أكد القنصل الليبي بعدن أبو عائش عثمان يحيى 
حرص بلاده على وحدة واستقرار اليمن ، مثمنا 
مشاركات الرئيس علي عبد الله صالح في كل 
المناسبات سواء كانت إقليمية أم دولية ومشاركته 
لأخيه العقيد معمر القذافي قائد ثورة الفاتح في 

هذه المناسبات .
جاء ذلك في تصريح  خص به صحيفة )14أكتوبر( 
بمناسبة احتفالات بلادنا والشعب الليبي الشقيق 
بأعياد الثورة وقال فيه» إن كلمة الرئيس علي 
عبد الله صالح  في قمة » سرت « الليبية مؤخرا 
اختصرت كل ما هو موجود في الواقع العربي« ، 
لافتا إلى أن الرئيس علي عبد الله صالح هو صمام 
أمان الوحدة اليمنية ، مشيرا إلى أن الوحدة اليمنية 
قوية وستظل قوية ، ومصدر قوة لليمن كاملا ، 
رافضا فكرة تفكك اليمن وانقسامه إلى دويلات . 
وأضاف » نحن العرب نسعى إلى وحدة شاملة 
من المحيط إلى الخليج  حتى نكون قوة«، مؤكدا 
حرص بلاده على أمن واستقرار اليمن وسلامة 

أراضيها ، باعتبارها  دعماً 
لأم��ن ال��ع��رب لأنها تطل 
على مضيق مهم للتجارة 
في  خلل  وأي  العالمية 
اليمن سيؤثر على الوطن 

العربي .
وتطرق القنصل الليبي 
في تصريحه إلى العلاقات 
عمق  العميقة  الأخ��وي��ة 
التاريخ بين ليبيا واليمن، 
نموا  تسجل  أنها  مؤكدا 
م��ض��ط��ردا، ف��ي مختلف 

مجالات الحياة .
وأوض��ح أن ليبيا كانت 
ف���ي مقدمة  وم���ازال���ت 
ال��داع��ي��ن إل���ى ال��وح��دة 
العربية ، مشيرا  إلى الدور 

الكبير الذي ألقي على عاتق القائد معمر القذافي 
وحمله مسؤولية وأمانة تاريخية كبرى من القائد 

الراحل جمال عبد الناصر عندما وصفه 
بالأمين على القومية العربية والوحدة 

العربية .
واكد أن قوة وعزة العرب في وحدتهم 
ولم شملهم ، لافتا إلى أن العرب يمتلكون 
مقومات الوحدة بخلاف الاتحاد الأوروبي 
فاللغات في الاتحاد الأوروبي مختلفة ، 
مستشهدا بوحدة الدين واللغة العربية 
والتاريخ والواقع الجغرافي لأنها مقومات 
تحقيق  إمكانية  العربية  الأمة  تعطي 
الوحدة بقوة وعزة وهذا احد الأهداف 
وثورة  الفاتح  لثورة  والخالدة  السامية 

اليمن . 
وهنأ القنصل الليبي الشعب اليمني 
باحتفالاته بأعياد الثورة اليمنية سبتمبر 
وأكتوبر ونوفمبر، كما ثمن تكريم جامعة 
عدن للقنصلية الليبية في اليمن بمناسبة 
احتفال جامعة عدن بعيد تأسيسها الأربعين التي 

كانت ليبيا من أوائل الداعمين لها .

أمن واستقرار اليمن وسلامة أراضيه مهمة لأمن واستقرار الوطن العربي

القنصل أبو عائش عثمان

المغني��ة تايلور س��ويفت تحيي الجمه��ور أثناء تأديتها مقاطع غنائية ف��ي برنامج ) العرض اليومي ل� )NBC( في نيوي��ورك بالولايات المتحدة 
الإمريكية أمس.

 تدشين المرحلة الثانية من مشروع الصحة الإنجابية لمحافظات تعز ولحج والحديدة 

)السعيدة( عضوا في الاتحاد العربي للنقل الجوي

❊ تعز / نعائم خالد:
المجلس  ع��ام  أم��ي��ن  التقى 
محمد  تعز  بمحافظة  المحلي 
أحمد الحاج أمس  وفد المفوضية 
الأوروبية برئاسة مسئول التعاون 
التنموي ماركس كورنار حيث تم 
حققها  التي  النجاحات  مناقشة 
الصحية  التنمية  دعم  مشروع 
قبل  م��ن  الممول  بالمحافظة 

المفوضية .
كما تم  بحث الدعم الذي قدمه 
الاتحاد الأوروبي خلال المرحلة  
الماضية بمحافظتي تعز ولحج 
البنية  دع����م  ف���ي  وخ��ص��ص 
الأساسية للقطاع الصحي وبناء 
ثمانية  إجمالية  بكلفة  القدرات 
ملايين يورو .. وقام الوفد بتدشين  
من  الثانية  المرحلة  في  العمل 
مشروع دعم التنمية الصحية - 
برنامج الصحة الإنجابية والأمن 
الاتحاد  من  الممول   - الغذائي 
الأوروب��ي لمحافظات تعز ولحج 
والحديدة بكلفة عشرة ملايين 

يورو ويستمر ثلاث سنوات.

وأشار العواجي إلى أن »السعيدة« تقدمت لعضوية الاتحاد العربي 
للنقل الجوي في اجتماع اللجنة التنفيذية الذي عقد مؤخرا في مدينة 
جدة، حيث تم رفع الطلب واستيفاء جميع البيانات التي أُرسلت إلى 
الأمانة العامة للاتحاد التي قامت برفعها إلى الأعضاء حيث تم التصويت 
والموافقة على الطلب في اجتماع اللجنة بالقاهرة في 20 أكتوبر 

الجاري.
ولفت إلى أن »السعيدة« منذ انطلاقها في أكتوبر 2008 قامت بتغطية 
جميع مطارات الجمهورية العاملة الآن، واستطاعت الوصول إلى تسع 
وجهات داخلية ولديها الآن عدة وجهات إقليمية هي جيبوتي والشارقة 

وصلالة والمدينة المنورة بالسعودية وجدة والدمام وأبها««.
 وق��ال: »نحن الآن بصدد الحصول إن شاء الله على التراخيص 
للتشغيل التجاري المجدول  إلى مطاري الطائف وجيزان الإقليميين 
بالمملكة العربية السعودية. والشركة إن شاء الله ستنقل للمرة الأولى 

هذا العام بالتنسيق مع وزارة الأوقاف حجاجاً يمنيين«. 
 وأضاف: »نتمنى أن نصل إلى وجهات أخرى في المنطقة، حيث تم 
دعوتنا إلى الدوحة وإلى المنامة في البحرين، ونحن بصدد دراسة هذه 
الخطوط وتشغيل الخطوط التي تسفر نتائج الدراسات عن  جدواها 

الاقتصادية«.
 وأشار إلى أن الشركة تعتزم قبل نهاية العام الجاري وبعد موسم 
الحج التشغيل إلى مطار الملك خالد الدولي بمدينة الرياض بالمملكة 
العربية السعودية. كما تعتزم توسيع أسطولها بإدخال طائرات حديثة 
تتوافق مع خطتها التشغيلية والتجارية، مبيناً أن هناك محادثات متقدمة 
تقوم بها الشركة مع صناع الطائرات لهذا الغرض، متوقعا أن يتم 

استلام تلك الطائرات في الربع الأول من العام القادم.
 يذكر أن »السعيدة« نقلت منذ تدشينها حتى الآن أكثر من نصف 
مليون راكب، وشغلت ما يقارب 20 ألف رحلة، فضلا عن مائة رحلة 

خاصة.

❊ �سنعاء / �سباأ:
قال رئيس مجلس إدارة شركة طيران السعيدة، صالح العواجي، 
إن »انضمام شركة طيران السعيدة مؤخرا إلى الاتحاد العربي للنقل 
الجوي يمثل وسام شرف لها، خاصة وأنها لم تكمل سوى عامين فقط 
منذ انطلاق أنشطتها واستطاعت أن تحظى بمثل هذا الشرف الذي لم 

يتح أو يتسن لغيرها من الشركات إلا بعد سنوات طويلة«.

أمين عام المجلس المحلي بمحافظة تعز مع وفد المفوصية الأوروبية

❊ اإب / محمد الورافي :
عقد أمس في محافظة إب اللقاء 
التشاوري لممثلي منظمات المجتمع 
الذي  المحلية  والمجالس  المدني 
والتنمية  البيئة  جمعية  نظمته 
الاجتماعية في المحافظة بالشراكة 
وذل��ك  اليمن  ش��رك��اء  منظمة  م��ع 
لمناقشة بناء وتعزيز قدرات منظمات 
المجتمع المدني والمجالس المحلية 
باللقاءات  المشاركين  ولتعريف 
المجتمعية وإشراك المجتمع المحلي 

للقاءات  والمتابعة  الإش���راف  ف��ي 
روح  تعزيز  خ��لال  م��ن  المجتمعية 

الشراكة والعمل الفعال.
وفي اللقاء أكد الأخ أحمد المطري 
اللقاءات  أهمية  الجمعية  رئيس 
احتياجات   تحديد  ف��ي  المجتمعية 
المجتمعات المحلية وصياغة مقترحات 
الاحتياجات  تلبي  التي  المشاريع 
المهارات  وتطوير  وال��م��ش��روع��ات 
المجتمع  منظمات  ل��دى  الحقوقية 

المدني في محافظة إب.

اأمل عبدالمولى اأنعم


